

Rencontre Front SDF du jeudi 6 mars 2025

Présence physique : Luc, Véro, Claire et Jean

Par vidéo : Clémence, Dominique, Nadia, Christiane

Excusés : Benjamin et Adrien de l'asbl « Mal logés Eau d'heure » à **Couvin** pcq accusé par le bourgmestre de diffamation pour avoir alerté les medias suite à la mort de Sébastien habitant de la rue à Couvin. Le juge a ordonné la saisie de son ordi pour le fouiller, et il a pris un avocat.

NB : nous avons changé d'application pour la vidéo, mais toujours des difficultés. Décision : dorénavant quand qqun a des difficultés, on le contacte par GSM et/ou watshap afin qu'il puisse participer.

Guide SDF : gratos à commander au Fédéral : 02/508.85.86. L'édition flamande est épuisée, mais il faut attendre la décision du Conseil d'Etat pour demander la réédition en français et en flamand. En effet, on attend la décision concernant les sofa/dormeurs. On espère que le Conseil annulera la décision de les domicilier d'office et donc d'être cohabitants après 6 mois. Il n'y a que cela qui a changé avec la nouvelle circulaire.

Adresse référence sofa/dormeurs : pour les Belges c'est la grande majorité des personnes sans-abri. Normalement ils devraient être domiciliés d'office après 6 mois, mais il semble que rares sont les CPAS en Flandres et/ou Wallonie qui l'applique.

Mons : beaucoup d'habitants de la rue se droguent et la presse a utilisé la photo d'une dame sdf qui s'était soulagée devant un commerce pour attiser la chasse aux habitants de la rue à Mons. La police s'appuie sur le règlement communal.

Malines : de plus en plus difficile pour les associations d'aider les gens à trouver du logement. Mais surtout, fermeture de l'épicerie sociale pour donner suite aux abus de certains bénéficiaires. Les bénévoles étaient découragés pour continuer.

Flandres : il semble que SAAMO a déjà signalé quelques situations semblables à celle de Couvin : réduction du RIS sous prétexte que les personnes reçoivent de la nourriture gratuite ou mangent gratuitement dans un resto social. Christine et Véro se renseignent.

Prévention du sans-abrisme : mieux vaut prévenir que guérir, c'est moins cher !

- Suite à notre action à Mons, le Relais social a tiré l'oreille du CPAS pcq'ils n'appliquent pas le décret wallon ARISTOTE pour les SDF primo arrivant.
- Namur : on ne fera rien puisque c'est AMA qui y organise une grosse journée
- Liège : puisqu'on n'a pas de réponse du Relais Social (le président nous avait déjà dit il y a 10 ans qu'il n'y a que les CPAS qui peuvent leur demander qqchose !), on se limitera à une conférence de presse à organiser avec Olivier et autres actifs. Clémence vient de nous envoyer les coordonnées de la Maison de la Presse
- Charleroi : Dominique contacte SN
- Tournai : Nadia va organiser comme elle a fait pour Mons
- Flandres : suite à une fausse accusation, Véro a été expulsée de son logement social le 28 février. Avant cela elle a contacté le CPAS qui lui a répondu « *on ne sait rien faire pour vous puisque vous n'êtes pas encore SDF* » !! Heureusement, elle a toujours sa carte d'identité car avant d'être radiée il faut que la police vienne constater son absence.

- Dans certains CAW il y a parfois accompagnement dès qu'il y a conflit entre le propriétaire et locataire.

PS : Dalle au Parlement européen en mémoire des sdf décédés

Suite à notre interpellation (ATD et Front SDF), un petit comité (Team Europe ATD) s'est mis en route pour exiger le déménagement de la Dalle en hommage aux morts de la rue qui est devant le Parlement européen.

Alors que partout cette dalle commémorative est scellée bien visible sur un mur, ici à Bruxelles, non seulement elle est au sol, mais l'observation a montré qu'elle est foulée aux pieds par de nombreux fonctionnaires européens qui sont en partie responsables de la misère des sdf !